

**ACTA N°129-** En la ciudad de Rivera, el primer día del mes de noviembre del dos mil veintitrés, siendo la hora 18.30 minutos, se reúne en sesión solemne la Junta Departamental de Rivera, en la Sala de Sesiones, Gral. José G. Artigas N°1025, bajo la Presidencia de su titular Sr. Edil Larry Martínez, actuando en Secretaría el Sr. Secretario General Domingo Techeira y la asistencia de los siguientes Sres. Ediles: Marco Antonio Da Rosa, Heber Freitas Turnes, Elizabeth Rodríguez, Robert Costa Quevedo, Camila González, Zaida Castro, Manola Brant, José Luis Pereira, José María Antuña, Alaídes Olivera, Manuel Vellozo, Tania Vargas, Mabel Fajardo, Jonny Fabricio Méndez, Luciano Andrés Machado, Esteban Quiroz, Adriana Ocaño, Ítalo Eloy Guarisco, Luis Ernesto González, Roberto Machado, Adrián Ferreira, Fabián Chilis, Nilo Castro, Juan Carlos Merladett, Leandro Muñoz, Rosario Acuña Flores, Ramón Camps, Luis Mario Leite, Carlos Roberto Da Silva, Graciela Da Rosa, Walter Machado Retamar, Elsa Muniz, Juan Sanguine, Álvaro Pereira, Leonor Rosa, Walter Gustavo Paz, Richard González, Giovani Pimentel, Sendy Barreto, Dickenson Correa, Sergio Rauduvinicche, Nuri Rodríguez, Carlos Moráis Jorge, Edgar Leivas, Laura Domínguez, Verónica Otero, Jorge De Barros, Ana Cabrera, Delbia Pimentel, César Montejo, Eliana González, Priscilla Vellozo, Héctor Antúnez, Alessandra Núñez, Fanny Araújo, Luis Alberto López, Pablo Saravia, Carlos Enrique Caballero, Nancy Olivera, Antony Meneses, Enrique Guadalupe, Jin Tan Meng, Sabrina Moráis, Yanina

Caballero, Fernando Araújo, Gustavo Núñez, Yolanda Machado, Sergio Meneses, Magela Ferreiro, Mariano Camacho, Zully Romero, Pablo Melo, Carlos Alfredo Valerio, Edis Moraes, Nancy Suárez, Santiago Santesteban, Carlos Julio Esteves, Margarita García, Alex Guevara, Carlos Camargo, José Vargas, Froilán González, Juan Manuel Rodríguez, Nidia Cuadro, Aída Gonzálvez, Leonardo Grossos, Nelson Rodríguez, Macarena Mello, Marta Diniz, Alejandra Rabaza, Rubenson Silva, Eduardo Esteves, Alejandro Di Falco, María Laura Viera Ramos, y Waldemar Mancebo.- **Sr. Presidente**: Buenas tardes, Sres. Ediles, siendo las 18hrs. y 43 minutos y estando en número, damos inicio a la Sesión Extraordinaria, convocada para este día.- **Sr. Secretario**: De acuerdo a lo aprobado por el Cuerpo, en Sesión Ordinaria celebrada el 27/9/2023, Acta N.º 123, se cita a Ud. para la SESIÓN SOLEMNE, que se celebrará en la Sala de Sesiones Gral. José Artigas, de la Junta Departamental de Rivera, el día 1/11/2023 a las 18:30 horas. **ORDEN DEL DÍA** - único asunto: *Homenaje al Club Social y Deportivo Frontera Chico, por los 50 años de existencia.*- **Sr. Edil Marco Antonio da Rosa**: Muchas gracias, Sr. Presidente, Sres. Ediles. Dada la situación de la Sesión Solemne que tenemos hoy en homenaje al Club Rivera Chico, solicito que pase a régimen de Comisión General para recibir a los invitados y homenajeados.- **Sr. Presidente**: **Unanimidad, 25 votos afirmativos.** Tenemos el agrado de recibir al Sr. Ronald Vaz, Presidente del Club Frontera Rivera Chico, Jorge Rodríguez Secretario y Teófilo

Cardozo Vocal de la Comisión Directiva. Bienvenidos, más que justificado este homenaje.- **Sr. Edil Marco Antonio da Rosa:** Muchas gracias, Sr. Presidente, Sres. Ediles, invitados Presidente del Club Frontera Rivera Chico, integrantes de la comisión técnica; en primera instancia quisiera mencionar un detalle que creo que no es menos, que si bien esta propuesta fue hecha por quien les habla, fue votada por todos los Ediles presentes en Sala por unanimidad, esto significa que tuvo el respaldo de todas las bancadas que están representadas en esta Junta, esto quiere decir que casi 100% de la población riverense, representadas en cada uno de los 31 Ediles que integran esta Junta Departamental aprobó el homenaje al Club Social y Deportivo Rivera Chico. En segunda instancia, Sr. Presidente y Sres. invitados, quisiera agradecer a usted, Sr. Presidente y al Sr. Secretario, que prontamente se pusieron a disposición para que esta reunión Solemne pudiera salir, al Sr. Ruben Meneses de Prensa, que también se prontificó para llamar al presidente del Club y también aprontar algunas imágenes para pasar, sé que al Sr. Meneses les gusta las cosas justas y perfectas, agradecerle a él. Para mí, en lo personal, es un motivo de felicidad y satisfacción el estar festejando y el estar homenajeando al Club en tan importante celebración de sus 50 años, vale la pena resaltarlo, que datan de 1973, cuando el Club se fusionó y desde ese momento surgió lo que es hoy Club Social Frontera Rivera Chico, creo que esta institución posee determinadas características que la diferencian de las otras instituciones,

sin desmerecer otras instituciones, ningún otro club deportivo de nuestra ciudad, pero tiene su valor agregado, como es la hinchada que lo acompaña en cada uno de los partidos, en todas las actividades sociales que me consta y doy fe que son muchas que vienen realizando, inclusive con la actual directiva y también ese sentido de pertenencia que tienen no sólo los dirigentes, también los hinchas, los aficionados y quienes son socios de este club. Dicho esto, si bien este homenaje justo y merecido, vale mencionar que a través de este homenaje esta Junta quiere homenajear a todos los clubes sociales y deportivos de nuestra ciudad. ¿Por qué lo digo?, la realidad marca y todas aquellas personas que conocen el contexto deportivo, principalmente futbolísticos, saben que si las instituciones y los clubes funcionan es porque hay mucha gente que pone mucho pienso, mucha dedicación, mucho esfuerzo, que le sacan o le restan mucho tiempo a su familia, de sus amigos, para dedicarse a esta función que le toca a cada uno honorariamente. Me gustaría también mencionar que el presidente hoy, Ronald Vaz, está hoy en el cargo por un caso fortuito o por un caso que sucede hoy en la vida, capaz muchos no lo saben Ronald Vaz era Vice-Presidente de quien fue presidente en vida José Sandín, por eso hoy el “Nano”, como lo conocemos, está frente a esta institución, y me consta que la lleva con mucho ahínco, con mucha dedicación y con mucho amor a la camiseta, porque sé de su amor por el equipo, de su amor por el Frontera, por su amor al barrio cuidad “Rivera Chico” y por la “Cuaró”. Aprovecho

para felicitar el trabajo que viene haciendo. Vale la pena resaltar y mencionar que hoy estamos homenajeando a un club deportivo, que es el único club de Rivera que estuvo en el futbol profesional allá por el año ´96, siendo Campeón de la Liguilla de la B, después tuvo esa suerte basada en el trabajo y la dedicación de jugar en el futbol profesional de nuestro país.. Es un justo y merecido homenaje que le hace la Junta Departamental, también gran parte de la población de Rivera, al Club Social y Deportivo Rivera Chico en sus 50 años de existencia. Quisiera agradecer a los compañeros que acompañaron esta iniciativa, agradecer al Presidente, a parte de la Comisión Directiva que aquí está presente. Felicitaciones, muchos años más de vida, de existencia de esa institución tan linda que es el Club Frontera Rivera Chico. Muchas Gracias.- **Sr. Edil Fernando Araújo:** Cuando se resolvió este homenaje, ustedes saben que yo he sido muy crítico de los homenajes, cuando se distribuyó el Orden del Día y la Citación, pensaba que tenía la obligación de hablar el día de hoy, ¿qué podía decir hoy? ¿Qué reflexionar cuando se homenajea a alguien tan particular? Dije “no voy a preparar nada, voy hablar con el corazón”. Para mí, hablar del Frontera es hablar de mi hermano mayor, mi casa con mis cinco hermanos, porque somos seis, tuvimos un hermano mayor que fue el Frontera, que comía con nosotros, dormía con nosotros, integraba el presupuesto con nosotros, era parte de nuestra familia. Tan parte de nuestra familia, lo venía pensando ahora, que cuando en el año ´53, obviamente no

era nacido, mi padre se estaba para casar con mi madre, surge un episodio que sólo los veteranos lo pueden recordar, que fue el famoso y frustrado viaje del Frontera a Europa. Frontera había salido campeón en el ´53, Uruguay era campeón en el año ´50, Campeón del mundo, podría ser atractivo que un cuadro uruguayo fuera a Europa, viajara a Europa en aquella época no era como ahora, creo que hasta iban en barco, aparece un polaco en la Parroquia de Santo Domingo de Guzmán, con el padre Silva y plantea la posibilidad de llevar al Frontera a Europa, entra el entusiasmo, el embalaje, mi padre que tenía todo pronto para casarse, cambia sus planes y todo lo que tenía para su casamiento y para su casa, el día que iba a iniciar una familia lo gastó en el famoso viaje a Europa. Fueron muchos los endeudados que gastaron plata y se quedaron mirando un avión que nunca pasó, en definitiva la historia que se nos contó siempre que era un exiliado nazi que quería regresar a Europa y la forma que tenía de regresar a Europa era a través de un club de futbol. Cuenta mi padre que cuando fueron a la Asociación Uruguaya de Fútbol a pedir la autorización, uno de los dirigentes viejos les dijo “miren, muchachos, (mi padre tendría unos 26, 27 años en aquella época) miren que hay muchos pillos por ahí, tengan cuidado”, dicho y hecho, al final el viaje no salió. Así empieza nuestra vida con el Frontera, casi se frustra el casamiento de mi padre con mi madre. Toda mi vida fue con el Frontera, mía y de mis hermanos. Son tantas las cosas que puedo decir, el orgullo de tener este documento que quizás muy

pocos lo tengan, en haber sido, voy a leer los nombres, no me gusta leer porque sé que hay otros nombres que pueden quedar por el camino que estuvimos presentes en aquella asamblea de fundación del club. Éramos dos menores de edad, Delmar Figueroa el “Nica” profesor y yo, los otros eran todos mayores, estaban Juan José de Souza, Luis Arévalo, que ya falleció el famoso “Preto Vargas”, José Esteves Branca, fallecido, Carlos Sosa “Gardel”, fallecido, Osvaldo Costa, fallecido, Marcelino Rodríguez dirigente de la Lista 2000, que vivía en los Lagos del Norte al final de su vida, José Biurra creo que uno de los pocos que queda vivo, Roberto Núñez, muerto, Esmo Iglesias, muerto, Ernesto Días, muerto el famoso “Ciruja”, Fernando Araujo, por ahora acá, Neponuceno Pérez, Pilolo Pérez, uno de los Pérez, Arturo Parins, creo que fallecido también Diego Guillenea, el padre del Galleta, fallecido y el Galleta también, Miguel Tor fallecido, Artigas Álvez, fallecido, Julio Nieves no sé si está fallecido, Carlos Tejera, José Carlos Orer, Walter Acosta, Darío Ferreira “el Cura”, Guillermo Ortiz Pérez, el “Nito Pérez”, falleció hace poco, toda una trayectoria de una gente que integró este club, paradójicamente eso es una cosa que hablamos con Beto mi hermano, es increíble, todos los clubes quieren ser más viejos, Peñarol y Nacional se disputan quien es el más viejo, Frontera es al revés quiere ser más joven, es como las mujeres bonitas, quieren ser cada vez más jóvenes, ¿Por qué? Porque en realidad el frontera no es del año ´73, el Club Atlético Frontera es del año ´44,

fusionado con el Club Rivera Chico en el año ´31, 2 clubes del barrio: uno social y otro deportivo. Uno social el club de los pitucos del barrio, el Club Social Rivera Chico, qué pena que Yolanda hoy no está, que fue partícipe también de esta instancia con su esposo que figura en esta acta. Era el Club Social de los pitucos. Les voy a decir una cosa que es increíble que uno lo diga hoy que ustedes no sepan, no dejaban entrar negros, recién en el año ´75, ´76, se permitieron entrar, ya después de la fusión. Era el club de la élite de barrio, para decirlo así. El Club Frontera era el club más popular, el club de fútbol, el club del barrio, que funcionaba más bien en la Iglesia de Santo Domingo, con el cura que fue gran líder que tuvo Rivera Chico. Frontera fue parte de nuestra vida, Frontera nos ha dado muchas satisfacciones, también muchas tristezas, es un club que paradójicamente no tiene muchos triunfos, ni siquiera el campeonato Rivera, son muy pocos los campeonatos que tiene el Frontera, pero es increíble esa pasión que despierta en la gente, en su pueblo, la gente ve en esos colores que los mueve, que los motiva y que los lleva a que en el lugar que esté siempre es Frontera y además en distintas partes del País uno encuentra gente que te dice “yo soy fronterista”, “yo soy del Frontera”. Podría contar mil anécdotas desde estas que conté, hasta lo que después fue la epopeya de primero haber ingresado como el Club Social y Deportivo Frontera Rivera Chico a la Asociación Uruguaya de Fútbol, jugar el primer campeonato y descender, porque jugamos el primer campeonato y descendimos y nos

exigieron que cambiáramos de nombre, porque se venía la integración y había que cambiar de nombre e inventamos una artimaña ahí que fue fundar otro nuevo club, en la cual figuro, éramos 10 o 12 los fundadores, que fue el Club Frontera Rivera Fútbol Club, que en definitiva fue la continuidad histórica del Club Social y Deportivo Rivera Chico. Nos dio tantas alegrías, tantas tristezas también, la forma que terminó fuera del fútbol y lo que ha sufrido mucha gente que aún sigue recordando y sigue aspirando a esa epopeya, el recuerdo de ese momento tan glorioso que está mostrando acá el colega que trajo con muy buena selección (*imágenes en pantalla*). Del Frontera podría hablar horas, contar anécdotas, decir muchísimas cosas, pero creo que voy a terminar con el himno del Frontera que lo ideó de mi padre músico y letra Nerín Araújo que dice: “Defendiendo altivo los rojos colores, luchan por la cancha con raro tesón, parecen titanes de tiempo pasado, que en vez de una lanza, llevan un balón. Al compás que marca esa gran hinchada, luchan por la cancha con claro tesón. No hay nada que llene esas ansias de triunfo que cada cual lleva en el corazón. El orgullo del Rivera Chico es Frontera su bravo campeón y los rojos colores que luce son banderas de calle Cuaró. De una humilde barriada ese cuadro, con guapeza ha sabido imponer los colores que son para siempre de alegría, de amor y de fe”. Gracias (*aplausos*).- **Sr. Edil Rubenson Silva:** Buenas noches, Sr. Presidente, en primer lugar saludar a la directiva de Club Social Frontera Rivera Chico, felicitarlos por estos 50

años, también decirles que es un orgullo poder expresarnos esta noche en nombre del Frente Amplio, porque el Rivera Chico en nosotros también ha marcado una época. Nosotros crecimos en los bailes del Rivera Chico en una época muy difícil, en una época donde no teníamos la tecnología que tenemos hoy, no teníamos los medios de locomoción que podemos tener hoy, cruzar toda la ciudad del Fortín o del Pueblo Nuevo hasta el Rivera Chico, era toda una epopeya también. Estoy recordando que el año pasado, hace un año en esta Junta, festejamos los 75 años del Club Sarandí Universitario, y así como otros clubes hay otros tantos que lograron en una época donde todo era más fácil o diferente, lograban juntar a la gente, crear un patrimonio importante como lo tienen varios clubes en el Departamento y hoy lamentablemente vemos una muy poca participación de la gente, las comisiones de los clubes o comisiones de fomento, o la que sea, cuentan con menos gente que en aquel momento se incorporaba, los que están al frente de las instituciones tienen que hacer malabares para mantener los clubes, hacer malabares para mantener esa esencia con las cuales los clubes fueron fundados. Lo decía muy bien Fernando, la historia del Club Rivera Chico es mucho más que estos 50 años y habrá que rescatarla también en algún momento, decirles que no están solos, que esta directiva puede contar con esta Junta, con nosotros, porque llegada la hora los riverenses sabemos ser solidarios, sabemos encontrar las soluciones, hemos tenido varias oportunidades de encontrar situaciones difíciles en los clubes, por deudas,

por problemas con el BPS o con alguna otra institución, creo que los clubes encuentran a todos los políticos dando una mano para que las cosas se solucionen. Alentarlos, decirles que sigan adelante, que vale la pena, porque el trabajo social en cada club ayuda mucho a salvar parte de esta juventud que hoy tiene otras opciones, otras cosas, pero que el deporte y la sociabilidad que pueden compartir en un club ayuda mucho que luego personas de bien que sean hombres justos, encuentren el camino que todos queremos que tengan cada uno de los jóvenes de nuestra ciudad.

Felicitaciones, vamos arriba.- **Sra. Edil Laura Domínguez:** Buenas noches, un gusto recibirlos en esta Casa. Para mí es un orgullo personal, llegué de Tacuarembó, el barrio que me recibió con mis 8 años fue el Barrio Frontera Rivera Chico, tengo una historia especial, mi infancia, mi adolescencia con el Nano, con toda la gurisada del barrio, creo que todo aquel que pudo disfrutar de su infancia, de los bailes en el club, se respiraba otro aire, se respira otro aire, hasta ahora voy a mi barrio y es mi barrio, hoy vivo en Santa Teresa pero mi barrio es la República de la Cuaró, no olvido, ni voy a olvidar, hoy le cuento a mis hijos, siempre viví mucho el fútbol y como me emociono ver en el estadio viejo al Rojo de la Cuaró, lo que se vibraba con el “dale Rojo, dale rojo” impresionante. Fernando y Rubenson hablando ahora y mirando a los gurises ahí es emocionante, es lindo sentirse, que ese barrio es parte de vos, ese club también hace parte, porque ahí nos reunimos e hicimos muchas amistades y

tenemos anécdotas hermosas. Los felicito por seguir llevando nuestro club adelante, con Sandín un gran luchador, lo acompañamos mucho a distancia, quedo muy feliz que el club está en manos de ustedes que son verdaderos hinchas de la Cuaró. Vamos arriba, gurises. Me uno a las palabras de Rubenson, para lo que necesiten está Casa está con las puertas abiertas. Un gusto verlos. Vamos arriba “El Rojo”.- **Sr. Edil Roberto Machado:** Buenas noches, compañeros, buenas noches, Ronald, Nano, secretario, todos son amigos, conocidos de larga data. Se sabe los esfuerzos, para mí es un gusto que estén acá. Agradecer la propuesta hermosa del compañero Marcos da Rosa, aprobada por unanimidad que es lo más lindo que hay, porque esto es una familia muy grande unida, independientemente de los partidos políticos, somos unidos, con alguna discordia, como tiene que haber, como es normal, es una hermandad como decimos. Lo que dijo Fernando, un emocionante relato, que a mí me fascina escuchar esos relatos, esas historias de la República de la Cuaró, como decimos “de los rojos” es lindo cuando lo dicen con sentimiento. Laura también lo dijo. Soy nacido en la Cuaró, toda la vida en la Cuaró ¿Y quién no me conoce? Esos gurises que he transportado, varios presidentes que han pasado a las canchas, junto con el secretario hemos andado por todos lados también. Niños que fueron creciendo, que me gritan por mi apodo, los saludo pero no los recuerdo, son muchos años, niños que arrancaron en la escuelita de 6, 7 años, hoy son hombres de 18 años, tienen bigotes, pasaron años, son

historias lindas para contar. Para mí es un honor estar acá en esta representación de mi bancada de la 2000, homenajeándolos, no quiero ser extensivo, así da lugar a que otro hable alguna cosa. Que este club siga para adelante, el apoyo lo va a tener de toda la Junta Departamental siempre que lo necesite, y de mi parte también. Los bailes, otra cosa que me acordaba, los famosos bailes del Club Rivera Chico, hasta una mía, pero no la voy a contar, porque se van a reír hasta mañana. Quiero desearles muchos éxitos por delante, al Nano y a la Comisión toda que lo representa, empujan, esa es la parte más linda. Muchas gracias a todos.- **Sr. Edil Luis Mario Leite:** En primer lugar, quiero agradecer la presencia de los compañeros, también me siento integrado a la institución de la Comisión Directiva del Club. El Edil Fernando Araújo ya lo hizo, pero quiero hacer una breve historia del Club. El 23 de setiembre de 1973, dos instituciones del barrio Rivera Chico luego de varias reuniones entre ambas, deciden fusionarse. Las instituciones eran el Club Social Rivera Chico y el Club Atlético Frontera. El Club Social Rivera Chico había sido fundado el 1º de octubre de 1932, hoy estaría cumpliendo 91 años, siendo en esos momentos una de las principales instituciones de nuestra ciudad. El Club Atlético Frontera fue fundado como club deportivo el día 2 de julio de 1944, en primer momento fue llamado Club Platense, unos vecinos deportistas del barrio quisieron fundar un club para participar en la intermedia en ese momento de la liga de fútbol de Rivera y se consiguió las camisetas con el club Platense de

Buenos Aires, fue el primer juego de camisetas que se consiguió, luego participó en la divisional intermedia, cuando el club pasa a participar en la primera división, ahí pasa a llamarse Club Atlético Frontera, donde se empieza a usar las camisetas rojas con puños, cuellos amarillos y el short blanco. Un periódico de la época llamado Tribuna Blanca en sus crónicas deportivas se refirió a la institución como los “Rojos de la Cuaró”, como se lo identifica hasta el día de hoy. Club Atlético Frontera Rivera obtiene títulos de Campeón Departamental en los años 1947, 1953, 1963, 1967 y 1969. A partir de 1973, ya participando como Club Social y Deportivo Frontera Rivera Chico, obtiene los títulos departamentales en los años ´80, ´94 y ´96. En el año ´95, es finalista en la Copa Nacional de Clubes, perdiendo dicha final para el Club Porongo de Flores, por lo cual le dio el derecho al Club Frontera Rivera Chico clasificar para participar en la Liguilla Pre libertadores del ´95, jugándose solamente en la ciudad de Montevideo, participando por primera vez en el fútbol de la Asociación de Fútbol, enfrentándose a los clubes: Liverpool, River Plate, Wanderers, Defensor, Porongos, Nacional y Peñarol. En el año 1996, el Club Frontera Rivera Chico solicita afiliarse a la AUF, al año siguiente disputa el Campeonato de la Divisional B del profesionalismo, por lo cual por su inexperiencia en el profesionalismo no pudo mantenerse en la divisional. Después viene la historia que cuenta Fernando, luego se fundó el Frontera Rivera, esto fue la parte más importante que tuvo el club en la parte de

fútbol. El barrio es reconocido como el barrio del fútbol. No quiero recordar nombres porque hay varios y muchos y alguno va a quedar en el tintero y se nos pueden resentir varios. Esto es un poco la historia Social y Deportivo Frontera Rivera Chico. Gracias.- **Sra. Edil Leonor Viera:** Buenas noches, Sr. Presidente, Sres. Ediles, compañeros del Frontera, no podía dejar de estar presente en este homenaje de los 50 años del Frontera, no son pocos y más para quien trabaja en los clubes y sabemos todo el trabajo que se hace, que no pasa sólo por jugar un partido, sino todo lo social, todo lo que está y todo lo que comprende nuestra labor. Decirles que si bien soy de un club, que todos dicen que somos rivales en la cancha, siempre le decimos empatía, tratamos siempre desde que llegó este Presidente, mantener un buen diálogo, nos ha tocado tomar decisiones fuertes a ambas instituciones, poniendo a veces hasta nuestras hinchadas en contra, nuestra presidencia, pero se trata de eso, de llevar a la institución adelante para que podamos tener a esos jóvenes fuera de las calles, de las drogas, todo lo que la sociedad hoy les facilita. Sin dudas el Frontera me dio el mejor regalo, mi esposo era de Frontera, lo convencí de a poquito a volverse un lavallejista. Felicitarlos, y como les digo “somos rivales en la cancha, pero fuera somos grandes amigos”, tenemos grandes amigos en la Cuaró y en el Lavalleja. No hay dudas que Frontera y Lavalleja son los clubes más grandes, los que llevan más hinchadas y las que hacen la mejor fiesta en los partidos. Felicitaciones. Como Lavalleja y Frontera no existen.

Felicitaciones, y vamos a seguir trabajando juntos para que el deporte sigue creciendo.- **Sr. Ronald Vaz “Nano”**: Primero que nada, agradecer. Una cantidad de caras conocidas, todos me dicen “Nano”, Fernando me conoce de chico, Mario también, Laura capaz que también, la palabra de todos juntos la verdad que a mí me emociona. Hace 2 años que decidí tomar esta responsabilidad, para los que me conocen no es necesario que diga, pero para los que no, “yo soy un barra brava” cuando chico soñaba con ser el jefe de la barra brava, nunca me pasó por ser un dirigente, porque barra brava no se dan con dirigentes. Como le pasó a Fernando y el habló un poco de la historia, a mí me pasó que mi abuelo, el padre de mi mamá, siempre de la Cuaró, dirigente del Rivera Chico, pero trabajaba en la Molke, era hincha de Oriental, mi padre y mi padre paterno, eran hincha de Frontera, del bar y de la timba de la sede, esas diferentes opiniones la vivía dentro de mi casa. Mi madre era debutante del Rivera Chico y mi padre era de los timberos de la sede del Frontera. A ninguno por ahí quería, pero al fin, con opiniones diferentes se hizo la fusión el 23 de setiembre. Nací en el ‘76, soy hijo de la fusión, por eso la palabra de todos me emocionan, porque Sandín era, es instituible, todo lo poco que se pudo hacer por mi inexperiencia es acompañada, porque sin el apoyo de los compañeros de la Comisión que faltan, pero ellos son dos pilares que han estado junto conmigo, también inexperientes, éramos todos nuevos. Sandín vivió para el club como decía Fernando “como su familia”. Cuando a Mario le tocó ser

presidente ellos saben lo que es asumir, nunca había participado de ninguna comisión, de nada. Sandín un día me invitó para ser vicepresidente, porque nosotros veníamos pagando alambrados que volteábamos, líos con Lavalleja, porque tirábamos piedras y perdíamos puntos, no tuvo mejor idea que invitarme para ver si apaciguaba o hacía de intermediario. Hoy por hoy, Leonor sabe que con Frontera y Lavalleja no pasa nada, no ha pasado y no va a pasar, el próximo domingo jugamos la Sub 18, vamos a jugar tranquilo, porque ya de antemano vamos a jugar en un lugar más seguro, que vi en el momento, separación de hinchadas, siempre lo hablamos con ella previendo cualquier inconveniente, que no se ha dado eso es una alegría inmensa para mí, por eso llegué ahí. Lo que se viene haciendo es una cantidad de cosas, soy muy futbolero, tratamos de hacer con los que más cerca del club estuvieron, saben que hubo mucha gente que tenía la misma pasión que nosotros, que dejó su vida ahí, si empiezo a dar nombres seguramente me voy a olvidar porque era chico y no me voy a acordar, pero esto es basado en un pilar que viene de allá de abajo, mi padre fue directivo, siempre estuve cerca, fui a la Escuela N°5, Liceo Rivera Chico, jugué en el Frontera, mi abuelo era de la Cuaró, conozco la realidad, me reuní con mi familia, con mi madre, con mi padre que era vivo, me dijeron que “Sí”. Mi madre me dijo “que no fuera a pelear con nadie” y mi padre dijo: “si no vas a salir campeón, ya decí que no”, con mi hijo decidí abrazar eso, a pura pasión, ellos saben que me tienen que estar controlando, no

puedo entrar de delegado, porque cuando me doy cuenta estoy dentro de la cancha, la gente en la liga ya me conoce, está todo bien pero a veces se me escapa la cadena de barra brava. Lo que les hablaba del trabajo social, hoy tenemos una escuelita con más de 30 chiquilines. En baby futbol tenemos más de 6 categorías, 2010, 2012, 2013, 2014 y 2015, de 8 a 10 entrenadores, todos con el título grado C, para entrenadores de baby futbol, enseguida tenemos las formativas, con 5 categorías todas las que organizó la Liga de Futbol de Rivera: Sub-14, Sub-15, Sub-17 el año pasado, Sub-18 este año, Sub-20 y Primera, tenemos un cuadro de veteranos en la Liga de Master 35, un total de 13 planteles, fuera la escuelita que no compite, tuvimos que hacer de tripas corazón para llegar a estos números. Pobre de los comerciantes del barrio, que les agradezco, porque los tenemos locos porque sin ellos nada sería posible, tengo las manos gastas de tanto golpear puertas, como todos sabrán somos todos laburantes, no podemos mantener toda esa estructura. Es una máquina la que está funcionando, que a mí me deja muy contento. Tengo un coordinador deportivo, que es Renato y técnico de 1<sup>a</sup> División, que me ayuda en la parte deportiva y formativa en delante, Marcio Cabrera, Franco Javier como coordinadores de baby futbol, si no fueran ellos porque todo no se puede en una comisión directiva integrada por 7. Hay mucho trabajo, como se dan cuenta esto es amor a la camiseta en su máxima expresión; evidentemente nos hemos equivocado, capaz nos sigamos equivocando, tratamos de asumir más para corregir, en

el futbol se gana o se pierde, a veces los resultados no te acompañan y tenemos las esperanzas de ser campeones este año. Más que nada agradecer, no sé si los gurises quieren decir algo que les parezca que me olvidé.- **Sr. Teófilo Cardozo:** Vocal: Agradecer a ustedes, estamos emocionados, porque no es todos los días que se recibe un homenaje. Porque la verdad el Frontera para mí, particularmente, es muy importante. Fui jugador del Frontera en el ´99, capaz que Fernando y Mario me recuerden cuando empezó profesional jugando en tercera, lamentablemente a veces en la vida no es siempre así o el destino no quiso que siguiera, tuve una enfermedad que casi me fui para el otro lado, el club me apoyó mucho, hoy estoy acá y hago parte de la directiva con amor. Porque todo lo que hacemos lo tenemos que hacer con amor, si no lo haces con amor no lo hagas, agradecido con este homenaje y agradecer a todos por la invitación. (Aplausos).- **Sr. Jorge Rodríguez - Secretario:** Hablo todos los días, así que si están dispuestos a escucharme 2 horas ningún problema. Muchas gracias por este homenaje, es sentido. Ustedes vieron dos partes que son muy pasionales y acá tienen un cable a tierra que tiene que estar y eso es lo que hace lo lindo del Frontera. Nací en el ´69, no jugué en el Frontera, aquella otra parte del Frontera que nosotros también seguimos construyendo y vamos a seguir construyendo, tomamos los cimientos que son muy fuertes para formar a las nuevas generaciones en función de esto. Tenemos cimientos de una institución que tiene dos perfiles que se fusiona

y que es trabajoso mantenerlos, porque el perfil social es una de las caras que menos aparece y que menos reconocimiento tiene, pero que es tan necesario, ustedes como Junta Departamental lo tienen muy claro, quizás más que yo, en eso venimos trabajando. Ayer me emocioné bastante cuando representantes del Liceo Rivera Chico, estudiantes en un trabajo final plantearon tres trabajos sobre la historia del club, me emocioné porque vamos por buen camino, porque está bien festejar los 50 años, yo no lo voy a ver los 50 años, pero espero que aquellos cimientos que fueron fundados a lo largo de estos 50 años que se vienen desarrollando pueden seguir a futuro. Por eso les decía que soy el cable a tierra de mucha pasión pero tenemos que poner cimiento, tenemos que ir construyendo sobre bases firmes, sobre bases seguras para esta institución así como otras en Rivera, esta porque tenemos la camiseta y nacimos ahí, muchas veces digo ustedes no saben que este negro pobre, nacido en la Cuaró, gracias a que tiene un barrio atrás, como barrio que lucha, batalla y ha ido avanzando, es eso lo que nosotros estamos formando a nuestros niños desde las formativas desde el baby futbol y ahí en delante. Muchas gracias. (Aplausos).- **Sr. Presidente:** Para ir cerrando este emotivo homenaje, el agradecimiento por haber venido, como tranquerense capaz que por ahí la pasión por el futbol de Rivera, a veces somos muy pasionales en Tranqueras, ahora cuando hablaban en el año ´95 cuando jugaron a la Liguilla, en ese entonces estaba trabajando en Boca de Cafre, Departamento de San José cuando veía por la

tele, cuando televisaron el partido de Frontera, no recuerdo el otro, sí que en el Frontera jugaba un tranquerense Walter Suárez el famoso “ Tofrito”, cómo no hinchar por el Frontera, gran jugador. Felicitaciones, le vamos a hacer la entrega de un pequeño homenaje que el Edil proponente Marco Antonio, para que se acerque para que haga entrega de la placa junto a nosotros. Felicitaciones por los 50 años. (*Aplausos*). Siendo la 19 y 32 minutos. Levantamos la Sesión.-

**M.C.**

**Sr. Domingo Techeira  
Secretario General**

**Sr. Edil Larry Martínez  
Presidente**